

## **PROYECTO DE RESOLUCION**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

### **RESUELVE**

Expresar su beneplácito al cumplirse, el 13 de marzo de 2023, el 10° aniversario del pontificado de Jorge Mario Bergoglio como, "Papa Francisco", primer pontífice latinoamericano de la historia a quien se le reconoce que ha impulsado reformas y cambios en la curia. Con su "pontificado itinerante", recorrió el mundo para pedir "Tierra, Techo y Trabajo" y recordar a toda la humanidad que "Nadie se salva solo".

## FUNDAMENTOS

Señora presidente:

Han transcurrido diez años desde que el cónclave vaticano dio la sorpresa eligiendo al primer Papa latinoamericano de la Historia: en el anochecer romano del 13 de marzo de 2013. Imposible que los argentinos olvidemos la emoción que nos produjo la designación de Jorge Mario Bergoglio como PAPA quien daba sus primeros pasos en "las sandalias del pescador" y se asomaba a la plaza San Pedro y a un mundo que ignoraba todo sobre él.

Pese a la enormidad del cambio para su vida personal y para la Iglesia que lo elevaba a la silla de Pedro, el flamante Papa se mostró llamativamente tranquilo y actuó con gran naturalidad. Una actitud que ya daba el tono de lo que sería su pontificado. Desde el primer momento, para preservar independencia y mantener su margen de maniobra, Francisco eligió vivir "normalmente", en una residencia donde alterna con obispos y otras personas de paso por el Vaticano, y manejar su propia agenda

El mundo ha podido comprobar, con el correr de los días, que la humildad y la sencillez no eran una pose en Bergoglio. Sus homilias diarias, la audiencia general de los miércoles y los Ángelus del domingo son escenarios desde los cuales, con una liturgia despojada, Francisco mantiene una constante cercanía con la gente. La distancia de Roma a cualquier punto del mundo queda salvada por quien todos los días habla a los fieles con un lenguaje familiar que crea intimidad, el Papa hasta cita a su abuela...- y convierte al Vaticano en una capilla universal y privada a la vez.

Bergoglio es también el primer Papa en llamarse Francisco; un nombre que es en sí mismo un programa: "¡Cómo quisiera una Iglesia pobre y para los pobres!", fue el anhelo que expresó al día siguiente de su elección. Y desde entonces no ha dejado de fustigar la "idolatría del dinero" y la "globalización de la indiferencia" que caracterizan a una "cultura del descarte" que desecha a los más débiles de la sociedad: los jóvenes y los viejos.

Hoy celebramos los 10 años en el Papado y podemos agregar "10 activos años", en los que:

Aprobó las reformas al Código Penal de la Santa Sede y del Estado de la Ciudad del Vaticano que contempla, entre otras, la introducción del delito de tortura, la suspensión de la cadena perpetua y una amplia y mayor definición de los delitos contra menores, entre ellos la pornografía infantil y abuso a menores.

Ha luchado, sin simulaciones, contra la corrupción interna y excesos "La corrupción es la polilla, la gangrena de un pueblo", dijo contundente. "Ningún

político puede cumplir su trabajo si está chantajeado por corrupción... Si un pueblo quiere mantenerse unido, tiene que desterrarla".

Emprendió la lucha y señalamiento constante contra los abusos a la mujer: Fue en el 2016, en el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, cuando el Papa escribió estas palabras: "¡Cuántas mujeres padecen el peso de la vida y el drama de la violencia! El Señor quiere que vivan libres y con plena dignidad".

Acercó a divorciados a la Iglesia; durante su exhortación apostólica sobre la familia, el papa Francisco se dirige a los divorciados vueltos a casar para decirles que "no sólo no tienen que sentirse excomulgados, sino que pueden vivir y madurar como miembros activos de la Iglesia". "Nadie puede ser condenado para siempre", y añade: "No me refiero sólo a los divorciados en nueva unión, sino a todos, en cualquier situación en que se encuentren".

Ha impulsado como ningún otro, temas en la agenda global como es el caso del cambio climático: El líder religioso reiteró la necesidad de un renovado sentimiento de responsabilidad compartida para nuestro mundo y añadió que "cada uno de nosotros, quien quiera que seamos y donde quiera que estemos puede asumir un rol en cambiar nuestra respuesta colectiva a la amenaza sin precedentes del cambio climático y la degradación de nuestro hogar común".

Brinda ayuda a los migrantes: El papa Francisco invita a toda la humanidad, no sólo a los creyentes, sino al mundo entero a tender la mano a estas personas que sufren como lo son los migrantes, refugiados, desplazados, víctimas de la trata y abandonados.

Suma a la Agenda ONU 2030: Francisco ha reclamado "una mayor equidad" en la participación de los países en la organización, es por ello que dejó un mensaje muy claro sobre un importante fallo en el funcionamiento del sistema internacional: "Los organismos financieros internacionales han de velar por el desarrollo sustentable de los países y la no sumisión asfixiante de estos a sistemas crediticios que, lejos de promover el progreso, someten a las poblaciones a mecanismos de mayor pobreza, exclusión y dependencia.

Ha ayudado reconciliaciones históricas como la de Estados Unidos y Cuba: En su primera visita histórica a Cuba en el año 2015, el papa Francisco instó a Cuba y Estados Unidos a continuar el proceso de normalización de relaciones tras haber restablecido lazos diplomáticos en diciembre pasado. En su intervención, el presidente cubano, Raúl Castro, agradeció al Sumo Pontífice por su papel en el acercamiento de sus relaciones con Washington tras más de 50 años de distanciamiento.

Creó historia abriendo diálogo con otros líderes religiosos: Los viajes del papa Francisco, en sus años de pontificado, se han diferenciado de los de sus antecesores porque no han tenido como destino los grandes centros católicos

del mundo Europa, Sudamérica y regiones de África, sino que ha viajado allí donde los cristianos son minoría.

Utiliza su capacidad de convocatoria para hablar sobre desarme, fin a la guerra y pobreza: "Un mundo rico y una economía vibrante pueden y deben acabar con la pobreza. Se pueden generar y estimular dinámicas capaces de incluir, alimentar, curar y vestir a los últimos de la sociedad en vez de excluirlos. Debemos elegir qué y a quién priorizar: si propiciamos mecanismos socioeconómicos humanizantes para toda la sociedad o, por el contrario, fomentamos un sistema que termina por justificar determinadas prácticas que lo único que logran es aumentar el nivel de injusticia y de violencia social "El papa Francisco se ha manifestado siempre en contra de las guerras y sobre todo contra el crecimiento del armamentismo, cuando, ha subrayado, miles de familias en el mundo necesitan alimentación y educación, y muchos gobiernos prefieren gastar el dinero en armas.

Además, El Papa también ha puesto especial atención a temas como el medio ambiente, la fe y la fraternidad, conceptos que aborda en sus 3 cartas encíclicas: LUMEN FIDEI (29 DE JUNIO DE 2013) Culminado el Año de la fe al que convocó Benedicto XVI, esta carta viene a reafirmar que el creer, nos acerca prontamente a conocer el gran amor y la misericordia que Dios tiene con su pueblo.LAUDATO SI (24 DE MAYO DE 2015) Con especial énfasis en el cuidado del medio ambiente, la denuncia de los graves delitos ambientales, el cambio climático y el recordar a la cristiandad la corresponsabilidad con el resguardo de la ecología, Francisco firma en la solemnidad de Pentecostés, esta carta encíclica que lleva por nombre" Alabado seas", inspirado en el muy reconocido" Cántico de las Criaturas" de San Francisco de Asís.FRATELLI TUTTI (03 DE OCTUBRE DE 2020) Su más reciente carta encíclica lleva por nombre" Hermanos todos" y en sus ocho capítulos, se enmarcan temas como el diálogo, la fraternidad, el reencuentro, la amistad fraterna y un llamado de atención a la clase política, denunciando malas prácticas en este campo, mismas que son atendidas por el Papa como sugerencias ante una realidad que a más de ser solución, termina siendo flagelo e inestabilidad para las naciones. Firmada ante la tumba de San Francisco de Asís, en la víspera de su fiesta, esta carta tiene el especial contexto de la pandemia del Covid-19, realidad a la que el Santo Padre invita a recoger mejores corazones con las experiencias tenidas

Señora presidenta, la presente Resolución es de beneplácito pero también de reconocimiento y agradecimiento a una trayectoria iluminada por el deseo, que tan bien explica el Santo Padre con sus propias palabras "...contemplo la escena adentrándome en este espíritu de esperanza y de paz pienso en todos los hombres y las mujeres, creyentes o no creyentes, que andan el camino de la vida y senderean tantas búsquedas en esperanza o en desesperanza, y me brota el deseo de acercarme, de augurar paz, mucha paz, y también de recibirla; paz de hermanos, pues todos lo somos, paz que construye. Augurar y recibir esa paz que definitivamente posibilita que, en medio de tantas neblinas y



DIPUTADOS  
ARGENTINA

*"1983/2023 - 40 Años de Democracia"*

noches, podamos reconocernos y reencontrarnos como hermanos, reconocernos en nuestro rostro que nos refleja creados a imagen de Dios..."

Por lo expuesto solicito a mis pares el acompañamiento del proyecto de resolución

Diputada: Victoria Morales Gorleri